

Sesión 13 El poder de Jesús sobre la naturaleza, demonios y la Muerte (Mc. 3-5)

I. INTRODUCCIÓN

A. En esta clase, observaremos el aumento del rechazo en contra de Jesús (Mc. 3:22-30). Después de esto, Marcos documentó cuatro milagros que revelaron la identidad de Jesús demostrando Su poder sobre la naturaleza (calmó la tormenta), demonios (endemoniado gadareno), enfermedad (mujer del flujo de sangre), y la muerte (la mujer de Jairo) en Marcos 4:35-5:43. Estos milagros ocurrieron en Galilea en el otoño del 28 d.C.

B. En Marcos 3-5., Jesús presentó cómo una persona obra en la plenitud del Espíritu Santo (Ruach HaKodesh)

¹² De cierto, de cierto les digo: El que en Mí cree, las obras que Yo hago, él las hará también; y aun mayores hará, porque Yo voy al Padre. (Jn. 14:12)

C. Después que Jesús sanó al hombre de la mano seca, durante Shabat, en una sinagoga de Galilea, los fariseos planearon asesinar a Jesús (Mc. 3:1-6). La resolución de los líderes judíos de matar a Jesús (Mc. 3:6) es lo que separa Su ministerio temprano (Mc. 1:14-3-6) del ministerio tardío de Jesús en Galilea (Mc. 3:7-10:1) y es la razón por la que Jesús enseñó las parábolas del reino (Mc. 4:1-34; cf. Mt. 13:1-52).

II. PRIMER RECHAZO PÚBLICO: LÍDERES JUDÍOS EN CONTRA DE JESÚS (MC. 3:20-30)

A. La familia y amistades de Jesús estaban preocupados por los negocios intensos de Jesús (Mc. 3:20-21). Por tanto, planearon “intervenir” pidiéndoles que se marchen de Nazaret para ir con Jesús a Capernaum. Estaban tan preocupados por Su estabilidad mental que caminaron cerca de 25 millas para confrontarlo.

²⁰ Y se agolpó de nuevo la gente, de modo que ellos ni aun podían comer pan. ²¹ Cuando lo oyeron los suyos, vinieron para prenderle; porque decían: Está fuera de sí. (Mc. 3:20-21)

1. **Prenderle:** *kratesai*, en griego; significa “arrestar” a un individuo (Mc. 6:17; 14:1, 44, 46, 49).

2. Muchos se reunieron adentro y afuera de la casa, donde Jesús no pudo ni encontrar lugar para tomar asiento (Mc. 3:31-34).

B. El primer rechazo público en contra de Jesús por los líderes judíos (Mc. 3:22-30; cf. Mt. 12:22-37; Lc. 11:14-26) ocurrió en Galilea. Mientras la familia de Jesús viajaba desde Nazaret a Capernaum, unan delegación oficial de líderes vino de Jerusalén para declarar a Jesús oficialmente endemoniado (3:30). Estos líderes le dijeron al pueblo que Jesús usaba poder demoníaco para echar fuera demonios de las personas. Baalzebú (Beelzebú), era el líder de los demonios – hay varios rangos en el reino de las tinieblas.

Universidad de la Casa de Oración Internacional

Estudios de la Vida de Jesús, el Mesías

22 Pero los escribas que habían venido de Jerusalén decían que tenía a Baalzebú, y que por el príncipe de los demonios echaba fuera los demonios. 23 Y habiéndolos llamado, les decía en parábolas: ¿Cómo puede Satanás echar fuera a Satanás? 24 Si un reino está dividido contra sí mismo, tal reino no puede permanecer. 25 Y si una casa está dividida contra sí misma, tal casa no puede permanecer. 26 Y si Satanás se levanta contra sí mismo, y se divide, no puede permanecer, sino que ha llegado su fin. 27 Ninguno puede entrar en la casa de un hombre fuerte y saquear sus bienes, si antes no le ata, y entonces podrá saquear su casa. (Mc. 3:22-27)

C. Echar fuera demonios fue una evidencia de que el reino se manifestó en el ministerio de Jesús.

28 Pero si Yo por el Espíritu de Dios (Ruach HaKodesh) echo fuera los demonios, ciertamente ha llegado a ustedes el reino de Dios. (Mt. 12:28)

D. Jesús le advirtió a aquellos que atribuyen poder de Salvación de Jesús con el poder de Satanás, y les dijo que habían pecado que los llevaría a un juicio eterno. Todo pecado y categorías de pecados, pueden ser perdonados por la sangre del Cordero de Pascua Inmolado, Jesús.

28 De cierto les digo que todos los pecados serán perdonados a los hijos de los hombres, y las blasfemias cualesquiera que sean; 29 pero cualquiera que blasfeme contra el Espíritu Santo (Ruach HaKodesh, Presencia Santísima de YHWH), no tiene jamás perdón, sino que es reo de juicio eterno. 30 Porque ellos habían dicho: Tiene espíritu inmundo. (Mc. 3:28-30)

E. ***Blasfemar contra el Espíritu Santo*** (Presencia Santísima de YHWH): un rechazo absoluto en contra de la ministración del Espíritu Santo. Tal persona ni aspira a la salvación que ofrece YHWH. Este endurecimiento en contra del Espíritu Santo era evidente en aquellos que llamaban la ministración del Espíritu Santo, mediante Jesús como algo “demoníaco”.

III. LA FAMILIA DE JESÚS LLEGA A VERLO (MC. 3:31-35)

A. la familia de Jesús llegó a ver a Jesús en Capernaum (Mc. 3:31-35; cf. Mt. 12:46-50; Lc. 8:19-21). Jesús declaró que “quien” haga la voluntad de YHWH era Su familia terna (3:35) – esta fue una declaración importante y sorprendente para aquellos en la cultura judía que grandemente valoraban la relación familiar.

31 Vienen después sus hermanos y su madre, y quedándose afuera, enviaron a llamarle. 32 Y la gente que estaba sentada alrededor de Él le dijo: Tu madre y tus hermanos están afuera, y te buscan. 33 Él les respondió diciendo: ¿Quién es Mi madre y Mis hermanos? 34 Y mirando a los que estaban sentados alrededor de Él, dijo: He aquí Mi madre y Mis hermanos. 35 Porque todo aquel que hace la voluntad de Dios, ese es Mi hermano, y Mi hermana, y Mi madre. (Mc. 3:31-35)

Universidad de la Casa de Oración Internacional

Estudios de la Vida de Jesús, el Mesías

B. Jesús definió las relaciones en su familia eterna como extendiéndose más allá de la simiente familiar. Jesús no estaba degradando la importancia de la relación familiar. Le enseñó al pueblo a honrar a sus padres y madres (Mc. 7:10-13).

IV. JESÚS CALMA LA TORMENTA (MC. 4:35-41)

A. Marcos enfatizó la identidad de Jesús demostrando Su poder sobre la naturaleza (calmar la tormenta). En este contexto, Jesús enseñó las parábolas del reino (Mc. 4:1-34; cf. Mt. 13:1-52; Lc. 8:4-18).

B. Jesús calmó la tormenta mientras los discípulos cruzaban el Mar de Galilea (Mc. 4:35-41; cf. Mt. 8:18- 28; Lc. 8:22-26), por el lado oeste del mar, llegando a la Decápolis en el lado este (5:20). Una barca viajó cerca de 4 nudos o 4.5mph, y cruzaron el mar (10 millas) en aproximadamente 2-3 horas.

³⁵ Aquel día, cuando llegó la noche, les dijo: Pasemos al otro lado. ³⁶ Y despidiendo a la multitud, le tomaron como estaba, en la barca; y había también con Él otras barcas. ³⁷ Pero se levantó una gran tempestad de viento, y echaba las olas en la barca, de tal manera que ya se anegaba. ³⁸ Y Él estaba en la popa, durmiendo sobre un cabezal; y le despertaron, y le dijeron: Maestro, ¿no tienes cuidado que perecemos? ³⁹ Y levantándose, reprendió al viento, y dijo al mar: Calla, enmudece. Y cesó el viento, y se hizo grande bonanza. ⁴⁰ Y les dijo: ¿Por qué están así amedrentados? ¿Cómo no tienen fe? ⁴¹ Entonces temieron con gran temor, y se decían el uno al otro: ¿Quién es este, que aun el viento y el mar le obedecen? (Mc. 4:35-41)

C. ***Dormido sobre un cabezal:*** esto enfatiza la paz de Jesús y Su agotamiento físico.

D. ***Perecemos:*** las palabras de los discípulos contradijeron la Palabra de YHWH sobre ellos

(4:35). La tormenta en el exterior reveló la tormenta en la incredulidad interior. Sus ojos no estaban fijos en Su Palabra, sino en la tormenta.

E. ***Reprendió al viento:*** Él ordenó algo incorpóreo como el viento, el mar y una higuera sujetos bajo Su orden.

F. ***¿Por qué están así de amedrentados?:*** los discípulos no tenían que temer porque Jesús los había enviado a cruzar el mar (Mt. 8:18), Él estaba con ellos en la barca, y habían visto Su autoridad sobre los muertos cuando resucitó al hijo de la viuda en Naín (Lc. 7:11-14).

¹⁸ Viéndose Jesús rodeado de mucha gente, mandó pasar al otro lado. (Mt. 8:18)

G. ***Entonces temieron con gran temor:*** los discípulos quedaron en asombro con el temor de YHWH aun mientras aprendían que Jesús tenía la autoridad sobre la naturaleza. Experimentaron un cambio dramático del temor de quedar mal heridos a ser abrumados por el temor de YHWH.

V. JESÚS LIBERTA AL ENDEMONIADO GADARENO (MC. 5:1-20)

A. Marcos enfatiza la identidad de Jesús demostrando Su poder sobre el reino espiritual demoníaco cuando Él sanó al endemoniado gadareno (Mc. 5:1-20; cf. Mt. 8:28-34; Lc. 8:27-39). Esto fue un nivel inusual de atadura demoníaca – probablemente el caso más severo de posesión demoníaca en toda la tierra. La nación de los gadarenos estaba cerca de las comunidades griegas que vivían en la Decápolis (5:20).

Vinieron al otro lado del mar, a la región de los gadarenos. ² Y cuando salió Él de la barca, en seguida vino a Su encuentro, de los sepulcros, un hombre con un espíritu inmundo, ³ que tenía su morada en los sepulcros, y nadie podía atarle, ni aun con cadenas. ⁴ Porque muchas veces había sido atado con grillos y cadenas, mas las cadenas habían sido hechas pedazos por él, y desmenuzados los grillos; y nadie le podía dominar. ⁵ Y siempre, de día y de noche, andaba dando voces en los montes y en los sepulcros, e hiriéndose con piedras. ⁶ Cuando vio, pues, a Jesús de lejos, corrió, y se arrodilló ante él. ⁷ Y clamando a gran voz, dijo: ¿Qué tienes conmigo, Jesús, Hijo del Dios Altísimo? Te conjuro por Dios que no me atormentes. ⁸ Porque le decía: Sal de este hombre, espíritu inmundo. (Mc. 5:1-8)

1. Mateo 8:28 habla de 2 hombres. Marcos y Lucas describieron el caso más severo que Jesús sanó. Muchos en Decápolis sabían del poder feroz de este endemoniado (Mt. 8:28).

²⁸ Cuando llegó a la otra orilla, a la tierra de los gadarenos, vinieron a su encuentro dos endemoniados que salían de los sepulcros, feroces en gran manera, tanto que nadie podía pasar por aquel camino. (Mt. 8:28)

2. Los demonios proveyeron fuerza natural a este hombre y controlaban sus palabras y actos también (5:3-4).

3. Es probable que le haya tomado a Jesús 3 horas para cruzar el Mar de Galilea y ministrarle al endemoniado, y luego cruzar el mar otra vez, para ser recibido por la multitud que esperaba por Él (Mc. 5:18-21).

B. Jesús le ordenó al demonio “líder” llamado Legión, que tenía autoridad sobre muchos demonios. El demonio habló de “**me**” (singular) y “**somos**” (plural). Una legión estaba compuesta aproximadamente de 5,000 soldados romanos. La palabra legión sugiere su tamaño y organización. “Todos” los otros demonios hablaron (5:12).

⁹ Y le preguntó: ¿Cómo te llamas? Y respondió diciendo: Legión me llamo; porque somos muchos. ¹⁰ Y le rogaba mucho que no los enviase fuera de aquella región. ¹¹ Estaba allí cerca del monte un gran hato de cerdos paciendo. ¹² Y le rogaron todos los demonios, diciendo: Envíanos a los cerdos para que entremos en ellos. ¹³ Y luego Jesús les dio permiso. Y saliendo aquellos espíritus inmundos, entraron en los cerdos, los cuales eran como dos mil; y el hato se precipitó en el mar por un despeñadero, y en el mar se ahogaron. (Mc. 5:9-13)

Universidad de la Casa de Oración Internacional

Estudios de la Vida de Jesús, el Mesías

1. En liberaciones demoníacas, los demonios pueden responder usando la voz de la persona en la que habitan. Ellos encuentran la máxima expresión habitando en un individuo en lugar de ser echados a la desolación, o región desértica (Mt. 12:43). Los demonios pueden habitar en animales y afectar sus comportamientos también.
2. La ley dada a Moisés prohibía a los judíos de comer cerdo (Lc. 11:7). Algunos sugieren que este ato de cerdos le pertenecía a un judío viviendo en la Decápolis para evita ser detectado por las autoridades judías. Había buenas ganancias vendiendo cerdo a la comunidad griega.
3. Los demonios le rogaron a Jesús que no les ordenara a irse al abismo, si no que los enviara al ato de cerdos.

31 Y le rogaban que no los mandase ir al abismo. (Lc. 8:31)

C. Jesús le permitió a los discípulos y a los griegos que vieran el poder destructivo de los demonios y que vieran la magnitud del milagro de la liberación de lo demoniaco. Este endemoniado violento, fuerte, salvaje, y desnudo ahora estaba vestido y cuerdo intelectualmente, deseando ser un discípulo de Jesús.

14 Y los que apacentaban los cerdos huyeron, y dieron aviso en la ciudad y en los campos. Y salieron a ver qué era aquello que había sucedido. 15 Vienen a Jesús, y ven al que había sido atormentado del demonio, y que había tenido la legión, sentado, vestido y en su juicio cabal; y tuvieron miedo. 16 Y les contaron los que lo habían visto, cómo le había acontecido al que había tenido el demonio, y lo de los cerdos. 17 Y comenzaron a rogarle que se fuera de sus contornos. 18 Al entrar él en la barca, el que había estado endemoniado le rogaba que le dejase estar con él. 19 Mas Jesús no se lo permitió, sino que le dijo: Vete a tu casa, a los tuyos, y cuéntales cuán grandes cosas el Señor ha hecho contigo, y cómo ha tenido misericordia de ti. 20 Y se fue, y comenzó a publicar en Decápolis cuán grandes cosas había hecho Jesús con él; y todos se maravillaban. (Mc. 5:14-20)

1. ***Decápolis (deca = 10, en griego):*** un grupo de 10 ciudades al este del Jordán eran predominantemente griegas. Esta liga de 10 ciudades, ayudaron a Roma a resistir las revoluciones judías.

2. ***Miedo:*** los griegos se llenaron de miedo (Lc. 8:37) – tal vez tuvieron miedo de lo que un profeta judío con tanto poder podría hacer en su región especialmente ya que los griegos a veces apoyaban a los romanos en suprimir a los judíos.

37 Entonces toda la multitud de la región alrededor de los gadarenos le rogó que se marchase de ellos, pues tenían gran temor. Y Jesús, entrando en la barca, se volvió. (Lc. 8:37)

3. Más tarde, Juan cayó como muerto (temió) ante de la gloria de Jesús (Ap. 1:17).

Universidad de la Casa de Oración Internacional

Estudios de la Vida de Jesús, el Mesías

⁶ Tenía en su diestra siete estrellas; de su boca salía una espada aguda de dos filos; y su rostro era como el sol cuando resplandece en su fuerza. ¹⁷ Cuando le vi, caí como muerto a Sus pies. Y Él puso Su diestra sobre mí, diciéndome: No temas; Yo Soy el primero y el último; (Ap. 1:16-17)

4. ***Cuéntales:*** ¿Por qué Jesús le dijo que contara a los demás acerca de este Milagro cuando le dijo a otros que no contaran nada después de ser sanados (Mc. 1:44; 5:43; 7:36)? Jesús no estaba preocupado de incomodar las autoridades judías en este territorio-región gentil.

IV. LA MUJER DEL FLUJO DE SANGRE Y LA HIJA DE JAIRO (MC. 5:21-43)

A. Marcos enfatizó la identidad de Jesús demostrando Su poder sobre la enfermedad y la muerte. Jesús cruzó el mar para dar libertad al “famoso” endemoniado gadareno (Mt. 8:28), luego cruzó el más otra vez para regresar a Galilea – la multitud estaba esperando por Él (Mc. 5:21; Lc. 8:40). La multitud nunca se fue.

²¹ Pasando otra vez Jesús en una barca a la otra orilla, se reunió alrededor de Él una gran multitud; y Él estaba junto al mar. ²² Y vino uno de los principales de la sinagoga, llamado Jairo; y luego que le vio, se postró a Sus pies, ²³ y le rogaba mucho, diciendo: Mi hija está agonizando; ven y pon las manos sobre ella para que sea salva, y vivirá. (Mc. 5:21-23)

B. Jesús sanó a la mujer del flujo de sangre que tocó el borde de Su manto y resucitó a la hija de Jairo (Mc. 5:21-43; cf. Mt. 9:18-26; Lc. 8:41-56). Es posible que esto haya ocurrido en Capernaum.

1. ***Principal de la Sinagoga:*** líder respetado que supervisaba los edificios y servicios. Tales administradores no eran fariseos, escribas ni sacerdotes.

2. ***Poner manos:*** las multitudes buscaron tocar a Jesús para ser sanados (Mc. 3:10; 6:56).

3. Jesús iba de camino a orar por la hija de Jairo, pero se encontró con una multitud.

C. Esta mujer representa a alguien incurable y sin esperanzas de recibir un milagro (5:26).

²⁴ Fue, pues, con Él; y le seguía una gran multitud, y le apretaban. ²⁵ Pero una mujer que desde hacía doce años padecía de flujo de sangre, ²⁶ y había sufrido mucho de muchos médicos, y gastado todo lo que tenía, y nada había aprovechado, antes le iba peor, ²⁷ cuando oyó hablar de Jesús, vino por detrás entre la multitud, y tocó su manto. ²⁸ Porque decía: Si tocare tan solamente su manto, seré salva. ²⁹ Y en seguida la fuente de su sangre se secó; y sintió en el cuerpo que estaba sana de aquel azote. ³⁰ Luego Jesús, conociendo en sí mismo el poder que había salido de él, volviéndose a la multitud, dijo: ¿Quién ha tocado mis vestidos? ³¹ Sus discípulos le dijeron: Ves que la multitud te aprieta, y dices: ¿Quién me ha

Universidad de la Casa de Oración Internacional

Estudios de la Vida de Jesús, el Mesías

tocado? ³² Pero Él miraba alrededor para ver quién había hecho esto. ³³ Entonces la mujer, temiendo y temblando, sabiendo lo que en ella había sido hecho, vino y se postró delante de Él, y le dijo toda la verdad. ³⁴ Y Él le dijo: Hija, tu fe te ha hecho salva; ve en paz, y queda sana de tu azote. (Mc. 5:24-34)

1. ***El poder que había salido de Él:*** Jesús estaba consciente de la virtud que salió de Él y tocó a alguien.

2. ***Tu fe:*** Jesús anhelaba que ella conociera que fue su fe en Él que resultó en su sanación. La fe o expectativa en que el brazo poderoso de YHWH se mueva desarrolló Su poder por su bien.

3. Pablo habló de obrar de acuerdo al poder que obrara poderosamente a través de él (Col. 1:29)

²⁹ para lo cual también trabajo, luchando según la potencia de él, la cual actúa poderosamente en mí. (Col. 1:29)

4. A veces, el poder fluye del Espíritu Santo a través del pueblo de YHWH (Jn. 7:38-39; Ef. 3:19).

³⁸ El que cree en Mí, como dice la Escritura, de su interior correrán ríos de agua viva. ³⁹ Esto dijo del Espíritu que habían de recibir los que creyesen en él; pues aún no había venido el Espíritu Santo, porque Jesús no había sido aún glorificado. (Mc. 5:35-36)

D. Jesús resucita a la hija de Jairo de los muertos (Mc. 5:21-24, 35-43; cf. Mt. 9:18-26; Lc. 8:40-56): Jairo estaba indudablemente ansioso por pasar el tumulto de gente.

³⁵ Mientras él aún hablaba, vinieron de casa del principal de la sinagoga, diciendo: Tu hija ha muerto; ¿para qué molestas más al Maestro? ³⁶ Pero Jesús, luego que oyó lo que se decía, dijo al principal de la sinagoga: No temas, cree solamente. (Mc. 5:35-36)

E. Es posible que Jairo estuviera devastado cuando escuchó la noticia de la muerte de su hija (5:36).

F. ***Cree solamente:*** a menudo, Jesús conectaba el desenvolvimiento de Sus bendiciones a los oyentes con fe (5:36). (Mt. 8:10, 13, 26; 9:2, 22, 29; 14:31; 15:28; 16:8; 17:20; 21:21; Mc. 2:5; 4:40; 5:34; 9:23; 10:52; 11:22-24; Lc. 5:20; 7:9, 50; 8:25, 48; 12:28; 17:5-6, 19; 18:8, 42; 22:32; Hch. 3:16; 6:5, 8; 11:24; 14:9; 16:5; 20:21; 26:18; Rom. 1:17; 3:21-31; 4:5-20; 5:1-2; 9:30-33; 10:6-10, 17; 11:20; 12:3, 6; 1 Co. 16:13; 2 Co. 4:13; 5:7; Gál. 2:16, 20; 3:2-14, 22-26; 5:5-6; Ef. 2:8; 3:12, 17; 6:16; Flp. 3:9; Col. 2:12; 1 Tim. 1:5; 4:6; 6:12; Flp. 6; Heb. 4:2; 6:12; 10:22, 38; 11:1, 3, 6; 12:2; Stg. 1:5-6; 2:5; 2:14-26; 5:15; 1 P. 5:9; 1 Jn. 5:4; Jud. 3)

G. Jesús llevó a Pedro, Jacobo y a Juan con él a la habitación de la niña para que fueran testigos del milagro. Estos fueron los mismos tres varones a quienes Él le pidió que lo

Universidad de la Casa de Oración Internacional

Estudios de la Vida de Jesús, el Mesías

acompañaran al Monte de la Transfiguración (Mt. 17:1-7; Mc. 9:2; 2 P. 1:16-19) y en Getsemaní (Mc. 14:33).

³⁷ Y no permitió que le siguiese nadie sino Pedro, Jacobo, y Juan hermano de Jacobo. (Mc. 5:37)

H. Se le pagó a las lloronas para lamentarse y tocar flautas. Jesús usó la palabra “duerme” en otras ocasiones cuando se refería a alguien que falleció, y a quien resucitaría (Mt. 9:24; Jn. 11:11-14).

³⁸ Y vino a casa del principal de la sinagoga, y vio el alboroto y a los que lloraban y lamentaban mucho. ³⁹ Y entrando, les dijo: ¿Por qué alborotáis y lloráis? La niña no está muerta, sino duerme. (Mc. 5:38-39)

I. Pablo menciona a los que mueren en el Mesías (*Cristo*, en griego) como “los que duermen” hasta que llegue el momento señalado del arrebatamiento (1 Ts. 4:13-17).

¹³ Tampoco queremos, hermanos, que ignoréis acerca de los que duermen, para que no se entristezcan como los otros que no tienen esperanza. ¹⁴ Porque si creemos que Jesús murió y resucitó, así también traerá Dios con Jesús a los que durmieron en él. ¹⁵ Por lo cual les decimos esto en palabra del Señor: que nosotros que vivimos, que habremos quedado hasta la venida del Señor, no precederemos a los que durmieron. ¹⁶ Porque el Señor mismo con voz de mando, con voz de arcángel, y con trompeta de Dios, descenderá del cielo; y los muertos en Cristo (Mesías) resucitarán primero. ¹⁷ Luego nosotros los que vivimos, los que hayamos quedado, seremos arrebatados juntamente con ellos en las nubes para recibir al Señor en el aire, y así estaremos siempre con el Señor.

J. Jesús evitó toda publicidad innecesaria de parte de las multitudes recientes. Sin embargo, la palabra se regó por todo el lugar (Mt. 9:26). Jesús habló directamente a los que resucitaría de los muertos (5:41; cf. Lc. 7:14; Jn. 11:43).

⁴⁰ Y se burlaban de Él. Mas Él, echando fuera a todos, tomó al padre y a la madre de la niña, y a los que estaban con Él, y entró donde estaba la niña. ⁴¹ Y tomando la mano de la niña, le dijo: Talita cumi; que traducido es: Niña, a ti te digo, levántate. ⁴² Y luego la niña se levantó y andaba, pues tenía doce años. Y se espantaron grandemente. ⁴³ Pero Él les mandó mucho que nadie lo supiese, y dijo que se le diese de comer. (Mc. 5:40-43)

²⁶ Y se difundió la fama de esto por toda aquella tierra. (Mt. 9:26)